El gozo puesto delante de Cristo y el gozo puesto delante de nosotros

Abril 22 Lunes

Versículos relacionados

Hebreos 12:2

2 puestos los ojos en Jesús, el Autor y Perfeccionador de nuestra fe, el cual por el gozo puesto delante de Él sufrió la cruz, menospreciando el oprobio, y se sentó a la diestra del trono de Dios.

Efesios 5:25

25 Maridos, amad a vuestras mujeres, así como Cristo amó a la iglesia, y se entregó a Sí mismo por ella,

Hebreos 9:28

28 así también Cristo fue ofrecido una sola vez para llevar los pecados de muchos; y por segunda vez, ya sin relación con el pecado, aparecerá para salvación a los que con anhelo le esperan.

1 Pedro 2:24

24 quien llevó Él mismo nuestros pecados en Su cuerpo sobre el madero, a fin de que nosotros, habiendo muerto a los pecados, vivamos a la justicia; y por cuya herida fuisteis sanados.

Juan 1:29

29 El siguiente día vio Juan a Jesús que venía a él, y dijo: ¡He aquí el Cordero de Dios, que quita el pecado del mundo!

Juan 10:11

11 Yo soy el buen Pastor; el buen Pastor pone Su vida por las ovejas.

Juan 12:34

34 Le respondió la multitud: Nosotros hemos oído de la ley, que el Cristo permanece para siempre. ¿Cómo, pues, dices Tú que es necesario que el Hijo del Hombre sea levantado? ¿Quién es este Hijo del Hombre?

Juan 12:31-33

- **31** Ahora es el juicio de este mundo; ahora el príncipe de este mundo será echado fuera.
- **32** Y Yo, si soy levantado de la tierra, a todos atraeré a Mí mismo.
- 33 Pero decía esto dando a entender de qué muerte iba a morir.

Lectura relacionada

Efesios 5:25 nos dice que Cristo amó a la iglesia y se entregó a Sí mismo por ella. El amor de Cristo por la iglesia y que Él se entregara a Sí mismo por ella tenía

por finalidad la redención y la impartición de vida. Según Juan 19:34, sangre y agua brotaron del costado traspasado del Señor. La sangre fue para redención y el agua fue para la impartición de vida a fin de que la iglesia llegase a existir. En Efesios 5:25 vemos que la iglesia llega a existir en virtud de que Cristo la amó y se entregó a Sí mismo por ella. (La conclusión del Nuevo Testamento, pág. 774)

En Su muerte, Cristo se ofreció como sacrificio por nuestros pecados. Hebreos 10:12 dice: "Éste, en cambio, habiendo ofrecido un solo sacrificio por los pecados, se ha sentado para siempre a la diestra de Dios". En el antiguo pacto, los sacerdotes permanecían de pie día tras día (v. 11) y ofrecían los mismos sacrificios una y otra vez, pues lo que ofrecían jamás podría quitar los pecados ... Lo que ha logrado que los pecados sean guitados ha sido el hecho de que Cristo se ofreciera a Sí mismo ... Cristo quitó el pecado al ofrecerse a Dios como único sacrificio por los pecados. El hecho de que Él esté sentado en los cielos es una señal y una prueba de que los pecados va fueron quitados (1:3). Por consiguiente, Él no necesita hacer nada más por el pecado; lo que hizo, lo hizo una vez para siempre.

En la cruz, Cristo llevó sobre Sí nuestros pecados. Según Isaías 53:6, cuando Cristo estuvo en la cruz, Dios tomó todos nuestros pecados y los puso sobre este Cordero de Dios. Hebreos 9:28 dice que "Cristo fue ofrecido una sola vez para llevar los pecados de muchos". Cristo murió una sola vez para llevar sobre Sí nuestros pecados y sufrió el juicio por nosotros en la cruz (Is. 53:5, 11).

En 1 Pedro 2:24 se nos dice que Cristo "llevó Él mismo nuestros pecados en Su cuerpo sobre el madero, a fin de que nosotros, habiendo muerto a los pecados, vivamos a la justicia". El madero en este versículo denota la cruz hecha de madera, un instrumento romano usado para la pena capital a fin de ejecutar a los malhechores, según fue profetizado en el Antiguo Testamento (Dt. 21:23; Gá. 3:13). Aquí los pecados, al igual que en Hebreos 9:28, se refieren a aquellos pecados que cometemos en nuestra conducta externa, mientras que en Juan 1:29 se hace referencia al pecado que está presente, por nacimiento, en nuestra naturaleza.

Cristo murió por nuestros pecados, llevando sobre Sí nuestros pecados en la cruz, para que pudiésemos ser perdonados por Dios.

En Su muerte Cristo no solamente llevó sobre Sí nuestros pecados, sino que incluso fue hecho pecado por nosotros. "Al que no conoció pecado, por nosotros lo hizo pecado" (2 Co. 5:21). Esto indica que Dios hizo que Cristo fuese pecado en beneficio nuestro. Cristo no conoció el pecado ni por contacto directo ni por experiencia personal (cfr. Jn. 8:46; 1 P. 2:22; He. 4:15; 7:26) ... No obstante, Él fue hecho pecado y quitó el pecado del mundo a fin de resolver el problema del pecado.

Al realizar Su obra en la cruz, Cristo también echó fuera al príncipe de este mundo y juzgó su mundo. "Ahora es el juicio de este mundo; ahora el príncipe de este mundo será echado fuera" (Jn. 12:31). Esto indica que la obra que Cristo realizó en Su muerte incluyó echar fuera a Satanás, el príncipe de este mundo. Satanás pensó ser sabio al hacer que el Señor Jesús fuese crucificado; pero en realidad, al hacer esto, Satanás consiguió ser echado fuera. La cruz fue el método usado por Dios para echar fuera a Satanás.

Al realizar Su obra en la cruz, el Señor Jesús murió como grano de trigo que cae en la muerte para que la vida divina sea liberada. "Si el grano de trigo no cae en la tierra y muere, queda solo; pero si muere, lleva mucho fruto" (v. 24). La muerte todo-inclusiva de Cristo liberó la vida divina que estaba dentro de Él. Como grano de trigo, Él murió para liberar la vida divina y vivificar a los redimidos por Dios a fin de producir muchos granos que puedan ser juntamente mezclados con miras a formar un solo pan que sería ofrecido a Dios. Este pan es la iglesia, el Cuerpo de Cristo (1 Co. 10:17). (La conclusión del Nuevo Testamento, págs. 781, 785, 788, 791, 802)

Lectura adicional: Truth Lessons—Level Four, t. 1, lección 17

Abril 23 Martes

Versículos relacionados

Colosenses 2:13-15

- **13** Y a vosotros, estando muertos en vuestros delitos y en la incircuncisión de vuestra carne, os dio vida juntamente con Él, habiéndonos perdonado todos nuestros delitos,
- **14** anulando el código escrito que consistía en ordenanzas, que había contra nosotros y nos era contrario; y lo quitó de en medio, clavándolo en la cruz,
- **15** despojándose de los principados y de las autoridades, Él los exhibió públicamente, triunfando sobre ellos en la cruz.

Efesios 2:2

2 en los cuales anduvisteis en otro tiempo, siguiendo la corriente de este mundo, conforme al príncipe de la autoridad del aire, del espíritu que ahora opera en los hijos de desobediencia,

Isaías 25:8

8 Sorberá la muerte para siempre; / y enjugará el Señor Jehová las lágrimas de todos los rostros; / quitará el oprobio de Su pueblo de sobre toda la tierra; / porque Jehová ha hablado.

1 Corintios 15:26

26 La muerte, el último enemigo, es abolida.

Juan 5:17

17 Y Jesús les respondió: Mi Padre hasta ahora trabaja, y Yo también trabajo.

Romanos 7:4, 6

- 4 Así también a vosotros, hermanos míos, se os ha hecho morir a la ley mediante el cuerpo de Cristo, para que seáis unidos a otro, a Aquel que fue levantado de los muertos, a fin de que llevemos fruto para Dios.
- **6** Pero ahora estamos libres de la ley, por haber muerto a aquella en que estábamos sujetos, de modo que sirvamos en la novedad del espíritu y no en la vejez de la letra.

Filipenses 3:12-14

- **12** No que lo haya alcanzado ya, ni que ya haya sido perfeccionado; sino que prosigo, por ver si logro asir aquello para lo cual fui también asido por Cristo Jesús.
- **13** Hermanos, yo mismo no considero haberlo ya asido; pero una cosa hago: olvidando lo que queda atrás, y extendiéndome a lo que está delante,
- **14** prosigo a la meta para alcanzar el premio del llamamiento a lo alto, que Dios hace en Cristo Jesús.

Lectura relacionada

Según Colosenses 2:15, Dios se despojó de los principados y autoridades ... Debemos entender que mientras Cristo estaba en la cruz, Dios estaba trabajando. En ese momento, la cruz era el centro del universo. Allí estábamos reunidos el Salvador, el pecado, Satanás, nosotros y Dios. Dios estaba juzgando el pecado y clavando la ley a la cruz, y mientras Él hacía esto, los principados y las autoridades se juntaron alrededor de Dios y Cristo ... El sujeto de los versículos del 13 al 15 es Dios ... Dios nos dio vida juntamente con Cristo, clavó las ordenanzas a la cruz, se despojó de los principados y autoridades, los exhibió públicamente y triunfó sobre ellos. Sin lugar a dudas, los principados y

las autoridades habían rodeado a Cristo como un enjambre mientras Él estaba siendo crucificado. Tanto Dios como Cristo estaban trabajando. La obra de Cristo era Su crucifixión, mientras que la obra de Dios consistía en juzgar el pecado y todas las cosas negativas y clavar la ley con sus ordenanzas a la cruz. Los principados y autoridades que se habían reunido alrededor de Dios y Cristo también estaban trabajando. Si no hubieran ejercido presión muy de cerca, ¿cómo habría sido posible que Dios se despoiara de ellos? La palabra despojándose indica que ellos estaban muy cerca, tan cerca como lo está nuestra ropa a nuestro cuerpo. Al despojarse de los principados y autoridades Dios los exhibió públicamente. Él los avergonzó públicamente y triunfó sobre ellos. ¡Qué grandioso hecho! (Estudio-vida de Colosenses, págs. 196-197)

Colosenses 2:15 describe la guerra que tuvo lugar durante la crucifixión de Cristo. Hombres malignos habían puesto a Cristo en la cruz; Cristo, mediante la crucifixión, laboraba para efectuar la redención; y Dios el Padre también trabajaba para juzgar el pecado y clavar la ley a la cruz. Al mismo tiempo, los principados y las autoridades estaban ocupados intentando impedir la obra de Dios y Cristo. La referencia a un triunfo en el versículo 15 implica una pelea; indica que se estaba librando una guerra. Mientras Cristo llevaba a cabo la redención y Dios se hacía cargo de la ley y todo lo negativo, los principados y las autoridades interferían ejerciendo presión sobre Dios y Cristo muy de cerca. Precisamente en esa coyuntura Dios se despojó de ellos, triunfó sobre ellos y los exhibió públicamente avergonzándolos.

Colosenses 2:15 es una pequeña ventana a través de la cual nosotros contemplamos un panorama maravilloso. Al momento de la crucifixión de Cristo, se estaba librando una batalla entre Dios y los principados y autoridades; pero Dios se despojó de ellos y triunfó sobre ellos.

El concepto en el cual se basaba Pablo en estos versículos es que la ley y los ángeles fueron puestos a un lado por medio de la cruz. La ley fue clavada a la cruz y Dios se despojó de los ángeles malignos mediante la cruz. Por consiguiente, en la economía de Dios respecto a la salvación no hay cabida para la ley ni para los principados angélicos. Cuán equivocados estaban los colosenses al seguir las ordenanzas y adorar a los ángeles ... [y] permitir que estas cosas penetraran en la iglesia.

En la economía de la salvación que Dios efectúa, Él nos da vida, clava la ley a la cruz y se despoja de los principados y autoridades malignos ... Puesto que Dios quitó la ley y a los ángeles, nosotros que somos Su pueblo escogido estamos solos con Él. Las exigencias, las condiciones y los requisitos ya no nos perturban. Dios está aquí para darnos vida, y nosotros estamos aquí para que Él nos dé vida. Debemos olvidarnos de la ley y los ángeles, y permitir que Dios se infunda como vida en nosotros.

Debemos recordarles a los principados y autoridades que Dios se despojó de ellos en el Calvario y triunfó sobre ellos. Con base en la victoria obtenida por Dios, podemos ordenarles que huyan. Hoy en día, no necesitamos ni la ley ni los ángeles, sino a Aquel que nos da vida, a Aquel que es vivificante. En esto consiste la economía de la salvación que Dios efectúa. (Estudio-vida de Colosenses, págs. 197-200)

Lectura adicional: Estudio-vida de Colosenses, mensaje 23

Abril 24 Miércoles

Versículos relacionados

Apocalipsis 19:7

7 Gocémonos y alegrémonos y démosle gloria; porque han llegado las bodas del Cordero, y Su esposa se ha preparado.

Efesios 2:21-22

21 en quien todo el edificio, bien acoplado, va creciendo para ser un templo santo en el Señor,

22 en quien vosotros también sois juntamente edificados para morada de Dios en el espíritu.

Efesios 4:13-15

- 13 hasta que todos lleguemos a la unidad de la fe y del pleno conocimiento del Hijo de Dios, a un hombre de plena madurez, a la medida de la estatura de la plenitud de Cristo:
- **14** para que ya no seamos niños sacudidos por las olas y zarandeados por todo viento de enseñanza en las artimañas de los hombres, en astucia con miras a un sistema de error,
- **15** sino que asidos a la verdad en amor, crezcamos en todo en Aquel que es la Cabeza, Cristo,

Hebreos 6:1

1 Por tanto, dejando ya la palabra de los comienzos de Cristo, vayamos adelante a la madurez; no echando otra vez el fundamento del arrepentimiento de obras muertas y de la fe en Dios,

Mateo 16:18

18 Y Yo también te digo, que tú eres Pedro, y sobre esta roca edificaré Mi iglesia; y las puertas del Hades no prevalecerán contra ella.

1 Timoteo 4:15-16

15 Practica estas cosas; permanece en ellas, para que tu progreso sea manifiesto a todos.

16 Mira por ti mismo y por tu enseñanza; persiste en ello, pues haciendo esto, te salvarás a ti mismo y a los que te oigan.

Juan 17:22

22 La gloria que me diste, Yo les he dado, para que sean uno, así como Nosotros somos uno.

Lectura relacionada

[En Apocalipsis 19:7] la expresión Su esposa se refiere a la iglesia (Ef. 5:24-25, 31-32), la novia de Cristo (Jn. 3:29). Sin embargo, según Apocalipsis 19:8-9, durante el milenio la esposa, la novia de Cristo, está formada solamente por los creventes vencedores, mientras que en 21:2, después del milenio y por la eternidad, la novia está formada por todos los santos que fueron salvos. La esposa del Cordero en Apocalipsis 19 es la totalidad de todos los santos vencedores desde Abel hasta el regreso del Señor. La totalidad de todos los vencedores del Antiquo Testamento y del Nuevo Testamento es la esposa en Apocalipsis 19:7, quien estará preparada para las bodas de Cristo. La preparación de la novia depende de la madurez en vida de los vencedores. Además, los vencedores no son individuos separados, sino una novia corporativa. Para este aspecto, se necesita la edificación. Los vencedores no solamente son maduros en vida, sino que también son edificados conjuntamente para formar una sola novia. Cristo no se casará con cada crevente individualmente; en lugar de ello, Él se casará con Su novia corporativa compuesta de Sus creyentes vencedores. Cuando hayamos sido completamente saturados con el Dios Triuno de modo que Él fluya de nosotros, seremos completamente edificados y acoplados para llegar a ser la iglesia gloriosa, la novia amada del Señor Jesús. (La conclusión del Nuevo Testamento, págs. 4538-4539)

También debemos ver que únicamente la iglesia como candelero de oro puede ser la novia de Cristo (Ap. 1:20). Esto indica que la vida de Cristo debe ser expresada en nuestro vivir. Aunque esto va en contra de nuestro concepto humano, nuestro enfoque no debiera

ser el de ocuparnos de la bondad o maldad que sale de nosotros; más bien, debemos ocuparnos del árbol de la vida, el Dios Triuno y Cristo como Espíritu todo-inclusivo. Sea que estemos en nuestro hogar con nuestra familia o en las reuniones de la iglesia con los hermanos y hermanas, todos debemos expresar a Cristo en nuestro vivir. Si vivimos por Cristo, lo que expresaremos en nuestro vivir es Dios, quien es Espíritu, el cual está representado por el oro puro que irradia la luz; entonces llegaremos a ser la novia de Cristo que satisface Su deseo.

Tenemos que ser la novia para Cristo. Cuando estemos anhelantes por llegar a ser la novia, Cristo recibirá Su satisfacción. No solamente Cristo será satisfecho, sino también nosotros. Apocalipsis 19:7 dice: "Gocémonos y alegrémonos". En principio, no hay persona más agradable y feliz que una novia.

La boda traerá el reinado del Señor, el reino, debido a que todos los invitados a la boda constituirán la novia corporativa y también serán los correyes del Novio. El Novio, quien tomará toda la tierra como Su reino, ciertamente necesita muchos reyes subalternos para que sean Sus correyes. Todos Sus correyes serán Su novia corporativa.

La boda, que tendrá lugar en el aire, será breve. Después de la boda, habrá un banquete de bodas. El banquete de bodas es siempre mucho más largo que la boda. Mateo 22 indica que el banquete de bodas será el reino milenario. Para los vencedores, los mil años del reino milenario serán un banquete de bodas. Para el Señor, mil años son como un día (2 P. 3:8). Todos los invitados al banquete de bodas también participarán como reyes en el reinado de mil años. Nuestro Rey será el Novio; nosotros, Sus correyes, seremos Su novia; y los mil años serán nuestro banquete de bodas y nuestra luna de miel con nuestro Novio, Cristo.

Muchos cristianos no recibirán la recompensa de reinar con Cristo en el reino venidero. Aunque hayamos sido salvos, tenemos que llegar a ser vencedores para recibir el reino como recompensa. Para los vencedores, reinar con Cristo en Su reino será el banquete de bodas. (La conclusión del Nuevo Testamento, págs. 4539-4541)

Lectura adicional: La conclusión del Nuevo Testamento, mensajes 213, 424

Abril 25 Jueves

Versículos relacionados

Apocalipsis 19:8

8 Y a ella se le ha concedido que se vista de lino fino, resplandeciente y limpio; porque el lino fino es las acciones justas de los santos.

Mateo 22:11-12

11 Y entró el rey para ver a los convidados, y vio allí a un hombre que no estaba vestido con traje de boda,

12 y le dijo: Amigo, ¿cómo entraste aquí sin tener traje de boda? Mas él enmudeció.

Colosenses 3:10-14

10 y vestido del nuevo, el cual conforme a la imagen del que lo creó se va renovando hasta el conocimiento pleno,

- **11** donde no hay griego ni judío, circuncisión ni incircuncisión, bárbaro, escita, esclavo ni libre; sino que Cristo es el todo, y en todos.
- **12** Vestíos, pues, como escogidos de Dios, santos y amados, de entrañable compasión, de benignidad, de humildad, de mansedumbre, de longanimidad;
- 13 soportándoos unos a otros, y perdonándoos unos a otros si alguno tiene queja contra otro. De la manera que el Señor os perdonó, así también hacedlo vosotros.
- **14** Y sobre todas estas cosas vestíos de amor, que es el vínculo de la perfección.

Lectura relacionada

Mientras la iglesia se encuentra en una profunda degradación, nosotros debemos ser los vencedores que viven a Cristo e incluso lo expresamos en nuestro vivir como nuestra justicia subjetiva de día en día. A los ojos de Dios, el lino fino [Ap. 19:8] es el Cristo que es expresado en nuestra vida diaria.

La palabra *limpio* en el versículo 8 se refiere a la naturaleza, mientras que resplandeciente se refiere a la expresión. La palabra griega aquí traducida "acciones justas" también podría traducirse "justicias" ... La justicia que recibimos para ser salvos [1 Co. 1:30] es objetiva y nos da la capacidad de cumplir los requisitos del Dios justo, mientras que aquí las acciones justas de los santos vencedores son subjetivas (Fil. 3:9) y nos hace aptos para que cumplan los requisitos del Cristo vencedor. Por tanto, el lino fino denota a Cristo, nuestra vida vencedora, a quien expresamos en nuestro vivir. (*La conclusión del Nuevo Testamento, pág. 4544*)

La justicia que es Cristo mismo nos basta para ser justificados y salvos; dicha justicia está en singular. Pero el uso de acciones justas en Apocalipsis 19:8 está en plural y demuestra que lo mencionado en este versículo no es Cristo como nuestra justicia para que seamos justificados; más bien, esto se refiere a las acciones justas, el diario andar, el vivir cristiano, que Cristo como nuestra vida manifiesta a través de nosotros. Lo producido por la vida interior es el lino fino con el cual estamos vestidos. A fin de asistir a un banquete, especialmente a un banquete de bodas, tenemos que vestirnos de la manera apropiada. Del mismo modo, necesitamos vestir el traje apropiado para asistir al banquete de bodas del Cordero. (La conclusión del Nuevo Testamento, pág. 4544)

El lino fino, con el cual están vestidos los creyentes vencedores, corresponde al traje de boda mencionado en Mateo 22:11-12. Según la revelación contenida en las Escrituras, los creyentes debemos tener dos vestimentas: una para nuestra salvación y otra para nuestra recompensa. Para nuestra salvación requerimos una vestimenta que nos cubra. Esta vestimenta corresponde al vestido que le fue puesto al hijo pródigo en Lucas 15:22 ... Este vestido representa a Cristo como nuestra justicia y sirve al propósito de que seamos justificados por Dios en Su presencia. Todos los creyentes en Cristo poseemos este vestido, el primer vestido, el cual es Cristo como nuestra justicia, nuestra justificación, que nos permite estar firmes delante del Dios justo.

Sin embargo, también tenemos necesidad del segundo vestido, el cual es el traje de boda mencionado en Mateo 22:11-12 y el lino fino en Apocalipsis 19:8. Este vestido no es para nuestra salvación, sino para nuestra recompensa, la cual nos hace aptos para asistir a la fiesta de bodas del Cordero. El primer vestido nos hace aptos a fin de encontrarnos con Dios para nuestra salvación; el segundo vestido nos hace aptos a fin de encontrarnos con Cristo para nuestra recompensa. El segundo vestido es la obra del Espíritu Santo dentro de nosotros. Es el propio Cristo al que vivimos y el cual es expresado por medio nuestro en nuestro diario vivir. Éstas son las acciones justas de los santos (v. 8).

El segundo vestido es también la justicia insuperable a la que se hace referencia en Mateo 5:20. Allí el Señor Jesús dice: "Si vuestra justicia no supera a la de los escribas y fariseos, no entraréis en el reino de los cielos". Esta justicia no es la justicia objetiva, el Cristo a quien recibimos como nuestro vestido para nuestra

salvación. Esta justicia es la justicia subjetiva, el Cristo a quien expresamos en nuestro diario vivir. En Cristo, quien es nuestra justicia, hemos sido justificados y salvos; pero después de recibir a Cristo debemos expresarlo en nuestro vivir. Debemos vivir por Cristo a fin de que Él pueda llegar a ser nuestra justicia subjetiva. Esta justicia subjetiva nos hace aptos para participar en la cena de bodas del Cordero. (Truth Lessons—Level Four, t. 4, págs. 62-63)

Lectura adicional: Truth Lessons—Level Four, t. 4, lección. 56

Abril 26 Viernes

Versículos relacionados

Efesios 5:25-27

25 Maridos, amad a vuestras mujeres, así como Cristo amó a la iglesia, y se entregó a Sí mismo por ella, 26 para santificarla, purificándola por el lavamiento del agua en la palabra,

27 a fin de presentársela a Sí mismo, una iglesia gloriosa, que no tuviese mancha ni arruga ni cosa semejante, sino que fuese santa y sin defecto.

2 Corintios 5:17

17 De modo que si alguno está en Cristo, nueva creación es; las cosas viejas pasaron; he aquí son hechas nuevas.

Apocalipsis 21:9b-11

- ...Ven acá, yo te mostraré la desposada, la esposa del Cordero.
- **10** Y me llevó en espíritu a un monte grande y alto, y me mostró la ciudad santa, Jerusalén, que descendía del cielo. de Dios.
- **11** teniendo la gloria de Dios. Y su resplandor era semejante al de una piedra preciosísima, como piedra de jaspe, diáfana como el cristal.

Cantares 4:7

7 Toda tú eres hermosa, amor mío, / y en ti no hay mancha.

Cantares 6:10

10 ¿Quién es ésta que se asoma como el alba, / hermosa como la luna, / límpida como el sol, / terrible como ejército con estandartes?

Lectura relacionada

Creo que estamos viviendo en los días en que el Señor está preparando Su novia. Además, tengo la plena certeza de que estamos pasando por este proceso de preparación ... Apocalipsis 19 está en proceso de cumplirse entre nosotros en el recobro del Señor.

Debemos relacionar Apocalipsis 19 con Efesios 5. Sin Efesios 5, no se podría preparar a la novia, y, por ende, no se podría cumplir Apocalipsis 19. Es muy significativo que el Señor nos haya hablado de las ordenanzas, la doctrina, el viejo hombre y las manchas y arrugas. Es crucial que experimentemos las riquezas de Cristo que nos nutren, cuidan con ternura, santifican y purifican a fin de quitar nuestra vejez y defectos. Cuando todas estas cosas hayan sido quitadas, seremos una iglesia santa, gloriosa y sin mancha. Entonces seremos la novia vista en Apocalipsis 19. Cuando la novia esté preparada, Cristo vendrá como el Novio. ¡Alabamos al Señor por el hecho de que estamos en el proceso de llegar a ser una novia santa y gloriosa para Cristo! ¡Cuánto alabamos al Señor por mostrarnos la manera de prepararnos como Su novia y estar listos para Su regreso! Cristo tendrá una iglesia sin ordenanzas, sin doctrinas, sin el viejo hombre, y sin manchas ni arrugas. Esa iglesia será una hermosa novia que satisfará el deseo de Su corazón. (Estudio-vida de Efesios, pág. 804)

En Efesios 5 vemos que la iglesia es presentada a Cristo. En el momento de esta presentación, la iglesia será la novia, y no el nuevo hombre. Como nuevo hombre, la iglesia necesita ejercer sus funciones, mas como novia, ella necesita belleza. El crecimiento mencionado en el capítulo 4 tiene por finalidad la función del nuevo hombre, mientras que la belleza del capítulo 5 tiene por finalidad la presentación de la novia.

Las manchas y las arrugas no afectan la función de la iglesia, pero sí le detraen hermosura a la iglesia. Lo primero que busca el hombre en una novia no es su capacidad, sino su belleza. La iglesia como novia de Cristo también debe ser hermosa. Por esta razón, Pablo, después de hablar de la función y el vivir cotidiano del nuevo hombre en el capítulo 4, habla en el capítulo 5 de que la novia será presentada sin mancha y sin arruga. Si crecemos en el Señor, a la postre nuestras funciones como miembros del Cuerpo se manifestarán. Sin embargo, aunque funcionemos correctamente y tengamos un diario vivir excelente conforme al espíritu de la mente, es posible que ante el Señor no seamos hermosos debido a nuestras manchas y arrugas. Después de que Pablo

habla mucho sobre la iglesia en los capítulos del 1 al 4, en el capítulo 5 habla sobre la iglesia como novia. En este capítulo no dice nada respecto a la creación de la iglesia, el crecimiento de la iglesia o el diario vivir de la iglesia; él habla más bien de la belleza de la iglesia. Cuando Cristo se presente la iglesia a Sí mismo, la iglesia no será un hombre fuerte; ella será una novia hermosa. Cristo es el hombre universal, y este hombre universal necesita que la iglesia sea Su novia que le corresponde. Para que la iglesia sea la novia de Cristo, ella debe ser bella y sus manchas y arrugas tienen que ser quitadas.

Debemos avanzar de la función vista en Efesios 4 a la belleza vista en Efesios 5 ... Cuando sea el tiempo de la boda, lo que la iglesia necesitará será belleza, no fuerza. ¡Oh la iglesia está siendo embellecida al participar de Cristo, al digerirlo y al asimilarlo! Cuanto más experimentemos de esta manera al Cristo que mora en nosotros, más El reemplazará nuestras manchas y arrugas con Su elemento, y más Sus riquezas junto con Sus atributos divinos llegarán a ser nuestra belleza. Entonces estaremos preparados para ser presentados a Cristo como Su amada novia. (Estudio-vida de Efesios, págs. 804-805, 807)

Lectura adicional: Estudio-vida de Efesios, mensaje 95

Abril 27 Sábado

Versículos relacionados

Efesios 6:17-18

- **17** Y recibid el yelmo de la salvación y la espada del Espíritu, el cual es la palabra de Dios,
- **18** con toda oración y petición orando en todo tiempo en el espíritu, y para ello velando con toda perseverancia y petición por todos los santos,

Nehemías 8:10b

10 ... este día es santo para nuestro Señor. Y no os entristezcáis, porque el gozo de Jehová es vuestra fuerza.

Filipenses 4:4-7, 12-13

- **4** Regocijaos en el Señor siempre. Otra vez diré: ¡Regocijaos!
- **5** Sea conocido de todos los hombres lo comprensivos que sois. El Señor está cerca.
- **6** Por nada estéis afanosos, sino en toda ocasión sean conocidas vuestras peticiones delante de Dios por medio de oración y súplica, con acción de gracias.
- 7 Y la paz de Dios, que sobrepasa todo entendimiento,

guardará vuestros corazones y vuestros pensamientos en Cristo Jesús.

- 12 Sé estar humillado, y sé tener abundancia; en todas las cosas y en todo he aprendido el secreto, así a estar saciado como a tener hambre, así a tener abundancia como a padecer necesidad.
- 13 Todo lo puedo en Aquel que me fortalece con poder.

Lectura relacionada

Según Apocalipsis 19, la iglesia es la novia presentada a Cristo y el guerrero que combate junto a Él contra el enemigo de Dios. Los ejércitos en Apocalipsis 19:14 son los creyentes llamados y escogidos en 17:14. Ellos son la novia y también los invitados llamados a la cena de las bodas del Cordero (19:7-9) ... Después de la boda, todos los invitados se convertirán en el ejército. Por ser la novia, tenemos que ser una entidad hermosa, sin mancha ni arruga, y vestida de lino fino. Por ser el guerrero, tenemos que estar equipados para combatir contra el enemigo de Dios.

En Apocalipsis 19:14 vemos que los vencedores, que forman los ejércitos que están en el cielo y que siguen a Cristo cabalgando sobre caballos blancos, están "vestidos de lino finísimo, blanco y limpio" ... El traje de boda hecho de "lino fino, resplandeciente y limpio" [v. 8] será la armadura para combatir. Los vencedores que conforman los ejércitos celestiales son también los constituyentes de la novia de Cristo. En otras palabras, será la novia de Cristo la que lo seguirá como Su ejército a fin de combatir contra el anticristo y sus ejércitos y destruirlos. Quienes hayan vencido superando todos los obstáculos serán los que combatan junto con Cristo en la batalla final contra el anticristo. Éstos son Su novia. Ellos han llegado a ser los que combaten junto con Él en virtud de que Él les ministra el rico suministro de vida. (La conclusión del Nuevo Testamento, págs. 4561-4562)

Los santos vencedores tienen dos vestiduras, una para salvación y la otra para recompensa. Aquí el lino finísimo es la segunda vestidura. La segunda vestidura de los vencedores los hace aptos para asistir a la cena de las bodas del Cordero (Ap. 19:8-9) y para combatir junto con el Señor contra Su enemigo. Por tanto, el traje de boda se convierte en la vestidura para combatir. La segunda vestidura nos hace aptos no solamente para asistir a la boda, sino también para unirnos al ejército ... Esta vestidura es Cristo expresado en nuestro vivir como nuestra justicia diaria. Incluso en la

actualidad estamos combatiendo por medio de Cristo como nuestra vestidura. Efesios 6 indica que toda la armadura de Dios es Cristo mismo.

La guerra espiritual no es asunto de individuos, sino que atañe al Cuerpo, una entidad corporativa que libra la batalla contra el enemigo de Dios. Ningún soldado que pertenezca a un ejército moderno entraría en una batalla por sí mismo; más bien, combatiría como parte de un ejército debidamente adiestrado y completamente equipado. Después que hayamos formado un ejército corporativamente, podremos combatir contra el enemigo de Dios ... Por tanto, es muy peligroso aislarse del ejército. Únicamente al permanecer en el ejército tendremos la protección necesaria.

En Efesios 5 la palabra tiene por finalidad proveer el nutrimento que redunda en el embellecimiento de la novia; pero en Efesios 6 la palabra tiene por finalidad el aniquilamiento que capacita a la iglesia, el guerrero corporativo, para que participe activamente en la guerra espiritual. Orar-leer la Palabra de Dios es la manera en que aniquilamos al adversario en nuestro interior. Todos los días y en toda clase de situación debemos orar-leer. Siempre que nos sentimos turbados por algo negativo dentro de nosotros, debemos tomar la Palabra de Dios con oración en el espíritu. Al hacer esto, el elemento negativo será aniquilado.

En Efesios 6:17 Pablo nos insta a recibir "la espada del Espíritu, el cual es la palabra de Dios". Esto significa que debemos tomar la palabra de la Biblia como una espada a fin de combatir contra el enemigo. Según lo dicho por Pablo en este versículo, la palabra de Dios es la espada no directamente, sino indirectamente ... La espada no es la palabra directamente; más bien, la espada es el Espíritu directamente, y entonces el Espíritu es la palabra. Esto indica que para confrontar al enemigo, a Satanás, la palabra de la Biblia debe llegar a ser el Espíritu. Si hemos de usar la palabra de la Biblia como una espada para matar al enemigo, en nuestra experiencia la palabra debe ser el Espíritu. (La conclusión del Nuevo Testamento, 4561-4565)

Lectura adicional: Estudio-vida de Apocalipsis, mensaje 54

Abril 28 Día del Señor

Versículos relacionados

1 Tesalonicenses 5:16-24

- **16** Estad siempre gozosos.
- 17 Orad sin cesar.
- **18** Dad gracias en todo, porque ésta es la voluntad de Dios en Cristo Jesús para con vosotros.
- 19 No apaguéis al Espíritu.
- 20 No menospreciéis las profecías.
- 21 Sometedlo todo a prueba; retened lo bueno.
- 22 Absteneos de toda especie de mal.
- 23 Y el mismo Dios de paz os santifique por completo; y vuestro espíritu y vuestra alma y vuestro cuerpo sean guardados perfectos e irreprensibles para la venida de nuestro Señor Jesucristo.
- 24 Fiel es el que os llama, el cual también lo hará.

Himno, # 465

- ¹ Tu habitación amo, Señor; Bendita iglesia es, El gozo de Tu corazón Y Tu descanso es.
- Por ella, te entregaste Tú,
 Para ella Tuya ser;
 Por ella, yo mi cuerpo doy,
 Para Tu buen placer.
- ³ Por ella, vida eres en mí, Por ella es mi vivir; Por ella yo me negaré, Se llenará de Ti.
- ⁴La iglesia es Tu novia fiel, Tu Cuerpo, Tu expresión, Ella mi anhelo y gozo es, Toda mi protección.
- ⁵ Tu suministro en ella está, Para impartirlo a mí; En ella me posees Tú, Para agradarte a Ti.
- ⁶ Tu habitación amo, Señor, La iglesia, Tu hogar; En ella siempre viviré, No vagaré jamás.

Búsqueda corporativa de la Iglesia en NYC en cuanto a la verdad en el libro de Hebreos

Nivel 1—Estudio Secuencial de Hebreos

Escritura para leer y copiar: He. 4:1-7 Lectura asignada: Estudio-vida de Hebreos, mensajes, 16-17

Nivel 2—Estudio temático de Hebreos

Punto Crucial: Jesús se hizo semejante a sus hermanos en todo

Escritura: He. 2:16-18

Lectura asignada: Estudio-vida de Hebreos, mensaje 13 Lectura suplementaria: ninguno

Preguntas:

- 1.¿Por qué Jesús fue hecho semejante a sus hermanos en todo?
- 2. ¿Cuáles son algunos aspectos de que Jesús fuese hecho semejante a sus hermanos en todas las cosas, especialmente según lo que se revela en las Escrituras?
- 3. En él Cap. 2:17 de Hebreos, explique la frase "en lo que a Dios se refiere " en el contexto del versículo.
- 4. ¿Cómo Jesús socorre a los que están siendo tentados?

Para preguntas de estudio y materiales adicionales, por favor visita el sitio web de la iglesia en:

https://www.churchinnyc.org/bible-study/

Los versículos fueron tomados de la versión Recobro de la Biblia 2012.

churchinnyc.org/bible-study